



大塚恵美子

子どももおとなもひとりにしない
障がいがあってもなくても地域で
共に暮らす



白石えつ子

発行日／2015年8月1日

発行／東村山・生活者ネットワーク 発行責任者／朝倉順子

〒189-0013 東村山市栄町2-19-3 森田ビル201 TEL&FAX：042-392-7677

hmy.net@hyper.ocn.ne.jp http://hmy.seikatsusha.me/

Vol. 112

秘密保護法、盗聴法、マイナンバー制度の法拡大と歩調を合わせ、子どものしあわせから遠ざかる国づくりが進みつつあります。内閣不支持率は50%近く（7月6日報道）になっていますが、政府は国会を95日延長し「国民の理解を得られなくても必要なら採決する」としています。憲法を拡大解釈し、「存立危機事態」「重要影響事態」という説明が不能な状況や東アジアにおける有事を想定し、集団的自衛権の行使で戦争を行う國の後方支援として武力攻撃との

議入りした「平和安全保障整備法案」一括法制と「国際平和支援法案」の安全保障関連法案について生活者ネットワークは反対します。

集団的自衛権の容認によって、戦後70年の憲法第9条による恒久平和、不戦の歴史をないがしろにする安倍政権の暴走に抗議し、自治体議員立憲ネットワーク、三多摩議員ネットワーク、フェミニスト議員連盟とともに抗議の表明と国会前行動を精力的に行つてきました。毎週金曜日には、若い人たちの「SEAL D's」を中心に廃案を求める国会前行動が活発に行われています。誰もが黙っている訳にはいかないので

す。

安倍政権の暴走に抗議し、自治体議員立憲ネットワーク、三多摩議員ネットワーク、フェミニスト議員連盟とともに抗議の表明と国会前行動を精力的に行つてきました。毎週金曜日には、若い人たちの「SEAL D's」を中心に廃案を求める国会前行動が活発に行われています。誰もが黙っている訳にはいかないので

戦争法案は子どもの未来に必要なし！

5月27日に衆議院特別委員会で審議入りした「平和安全保障整備法案」

一括法制と「国際平和支援法案」の安全保障関連法案について生活者ネットワークは反対します。

集団的自衛権の容認によって、戦後70年の憲法第9条による恒久平和、不戦の歴史をないがしろにする安倍政権の暴走に抗議し、自治体議員立憲ネットワーク、三多摩議員ネットワーク、フェミニスト議員連盟とともに抗議の表明と国会前行動を精力的に行つてきました。毎週金曜日には、若い人たちの「SEAL D's」を中心に廃案を求める国会前行動が活発に行われています。誰もが黙っている訳にはいかないので

す。

一体化ができるよう強行採決で法制化を進めようとしています。

世論調査では国民の6割以上が安

保法案＝戦争法案に反対であり、自民党が有する議席は全有権者比では17%に過ぎません。憲法学者、法曹界も抗議の声明を出しました。衆議院憲法審査会は、3人の憲法学者の参考人質疑を行い、長谷部恭男さん（自民党推薦）、小林節さん（民主党推薦）、柴田栄司さん（維新推薦）がこぞつて安保法案を「違憲」であるとの認識を表明し、「違憲」であると判断した憲法学者は104人、「合憲」判断は2人とのアンケート結果（7月11日朝日新聞報道）も出ています。



会派を超えて12名で結成し、久米川駅南口でリレートークを行った。国民主権・立憲主義を尊重し、子どもの平和な社会をつくるため、力を結集していきます。

（大塚恵美子）

地域からできることはたくさんあります。一人ひとりが諦めずに「NO！」を表現し、戦争しない国を貫き、子どもたちの未来に責任をもつ時は今をおいてありません。

よしひろ、おくたに浩一、かみまち弓子、朝木直子、矢野ほづみ、島崎よう子が安保法制に反対する東村山議員の会を結成し「NO！」安保法制 子どもたちに平和な社会を」をアピールし街頭リレートークを行っています。賛同くださる市民の方々の数も増えています。

参加と自治の市民政治を前へ！ －2015年統一地方選挙を終えて－

東村山・生活者ネットワークは、4月26日、市議会議員選挙で大塚恵美子（3期目）1816票14位、白石えつ子（新人）1393票24位で当選を果たしました。

まちの主役はひとり一人の市民です。議員は市民の代理人であり、最長3期でローテーションを行うことにより、政治に参画する市民を増やします。

3期目の大塚恵美子はローテーションを意識し、新人白石えつ子とともに自治体から国政を変えようとして「子どももおとなもひとりにしない」「障がいがあってもなくても地域で共に暮らす」を柱にアピールし選挙戦に挑みました。ボトムアップの政治をめざし、市民の選挙への活動参加を呼びかけ、政治を暮らしの道具にするための行動は広がったといえます。

今回の統一地方選は投票率48.65%で前回より減少。争点もなく、選挙に行く必然性が希薄だったと思われます。少子高齢化を足元に実感する私たちの暮らしの状況は、相変わらずの大手企業中心、公共事業、バラマキでの経済再生を政策とする国政の勢いそのまま自民党が議員数、得票率を前回より伸ばし、ついで共産党が得票率を伸ばす結果となりました。生活者ネットの支持の広がりはこれに継ぐものではありますが、国政が常に反映される自治体状況で、生活者ネット議員

の複数化実現は、希望を繋ぐものになりました。定数25名に対し、立候補者32名、内女性10名は全員当選し、市議会の女性比率は40%となりました。今、国会で審議中の戦争法案（安全保障法制）廃案を求める動きが若者の間にも広がりつつあります。ひとり一人の市民から国政を変えるために、これからも東村山・生活者ネットワークは市民自治の政治の実現をめざし前進していきます。

新しい会派「ともに生きよう！ネットワーク」で活動開始！

開かれた市民との情報共有を軸に佐藤真和議員とともに議会の交渉会派として3人で新たな会派を結成しました。大塚恵美子は厚生委員会委員長として、白石えつ子は生活文教委員会委員として活動します。



平和の集い

憲法☆カフェ at 東村山

人気の若手弁護士による憲法☆カフェをいよいよ東村山でも開催！

知っておかないと、と思うけど・・・わかるようてわからない「憲法」について、ママもパパも子どもと一緒に楽しく学んじゃおう！

日時：8月29日（土）10時30分～12時30分

場所：東村山 市民センター 第4会議室

参加費：500円

主催：東村山・生活者ネットワーク

講師：種田和敏弁護士

1982年生まれ 明日の自由を守る若手弁護士の会（あすわか）・第二東京弁護士会登録・池袋西口の城北法律事務所に所属。著書に、『だけじゃない憲法』（猿江商會）など。



● ● ● 編集後記 ● ● ●

八坂神社の祭りの夜、街はにぎやかです。浴衣姿の若人が楽しそう。やっぱり祭りは日本文化の平和の祭典。お囃子の音にはワクワクするものがあります。今回生活者ネットワークは二人の市議をたてたことでニュースの装いも新たに全面ガラージたてにしました。感想を是非お寄せください。（順）

待機児が減っても、ミスマッチが起きている

5月に発表された「保育所待機児」は32人となった。25年度81人、26年度97人と比べ「子ども・子育て支援新制度」による地域型小規模保育園や私立保育園の増設、各保育園の弾力的受入数の増加などに努力がみえる。

市内の施設型23園（分園含む）と地域型（小規模・2歳まで）9園の「8月入所欠員見込み」では49人の欠員があり数字の上では全員が入所可能となる。

内訳をみると、生後57日目からではなく6ヶ月から受け入れの保育園や駅から遠い保育園に欠員が多く、0歳児から2歳児の枠が不足している。そして8人が各保育園の「障害児枠」に入れなかつたなど希望の保育園に入れないというミスマッチや矛盾が起きている。

実質的に解決していくにはどうしたらいいのか。保育コンシェルジュなどきめ細かなコーディネートの対応も不可欠だが、質の確保を求めるににより障害児枠、低年齢児枠の見直しなどニーズに対応できる受け入れ状況をつくることが求められるのでは。（大塚恵美子）